

#### Содержание

Грудовое право	7
1. С 1 января 2025 года МРОТ составит 22 440 руб	7
2. Смена директора: суд обязал передать документы организаци руководителю	•
Налоговое право	8
3. ФНС и Минфин: ставки туристического налога могут быть разн месяцы из-за сезонности	
4. ФНС утвердила формат акта претензии	8
5. Суд не отменил требование об уплате налоговой задолженно отсутствие в нем расчета	•
6. ФНС скорректировала декларацию по НДС	8
7. Налог на прибыль: Минфин рассказал об особенности опреде	ления даты дохода 9
8. Учет иностранных организаций в инспекциях: ФНС обновила п	іравила9
9. Ставка НДС для гостиниц на УСН с 2025 года: ФНС указала на н	ıюанс10
10. Справка о сальдо ЕНС: налоговики обновили форму	10
11. Налог на прибыль в 2025 году и повышающий коэффициент: нюансы применения	•
12. Электронная доверенность: ФНС разъяснила особенности сд представителем	
13. Туристический налог: Минфин рассказал о нюансе с расчетолчек	• •
14. ФНС разместила сведения о налоговых нарушениях за 2023 г	од12
15. Ряд ставок таможенных сборов за совершение операций по вырастет с 1 января 2025 года	
16. Уплата НДС налоговым агентом — покупателем медных полус опубликован	•
17. Декларация по налогу на прибыль: ФНС обновила форму	13
18. Поправки к НК РФ — закон опубликован	13
19. Повышение ставки по налогу на прибыль для радиоэлектрон опубликован	
20. Налоговые изменения о цифровой валюте опубликованы	14
21. Федеральный инвестиционный вычет с 2025 года: правитель параметры	•
22. Туристический налог: ФНС пояснила, куда подавать декларац налогоплательщикам	• • •
23. Налог на имущество по кадастровой стоимости в 2025 году: у объектов для Москвы	1.0

24. Отнесение оборудования к недвижимости для налога на имущество: ФНС разъяснила позицию ВС РФ10	6
25. В требовании об уплате недоимки указали неверную сумму — суд признал решение о взыскании незаконным10	6
26. Уведомление ЕНП в декабре: налоговая служба напомнила о некоторых кодах периодов1	7
27. Взносы ИП на УСН «доходы минус расходы» в 2025 году: ФНС пояснила, как заполнять книгу учета1	7
28. Услуги общепита: Минфин рассказал об особенностях освобождения от НДС1	7
29. НДС 0% для гостиниц: президент поручил продлить льготу1	8
30. Минфин: у общепита нет освобождения от НДС при продаже своей продукции через вендинговый аппарат18	8
31. Туристический налог в 2025 году: ФНС и Минфин пояснили особенности исчисления1	8
32. Негативное воздействие на окружающую среду: Минприроды указало, что подают вместе с декларацией19	9
33. Уплата НДС на УСН с 2025 года: Минфин указал, какую ставку применять гостиницам19	9
34. Из-за действий продавца покупатель не получил вычет НДС — суд не усмотрел у последнего убытки19	9
35. НДС: контрагент работал с иными заказчиками — это не значит, что все его сделки реальны, решил суд20	
36. Освобождение от НДС: Минфин напомнил, платить ли налог с услуг по строительству паркинга вне МКД20	0
37. Минфин пояснил, как считать базу по НДС при передаче прав на нежилые помещения20	
38. НДС при УСН: оплату в 2025 году товаров, проданных в 2024 году, в базу по НДС не включают2	1
39. Расходы по налогу на прибыль: Минфин указал на статус в маршрутной квитанции авиабилета2	1
40. ЕНП: состав сведений реестра решений о взыскании хотят уточнить – проект ФНС	
41. Декларация по УСН: за 2024 год нужно отчитаться по обновленной форме2	
42. Суд признал право на возврат налогов при реституции и подаче уточненных деклараций за рамками 3 лет22	2
43. ФНС обновила форму жалобы и ввела ряд новых форм22	2
44. НДС: скорректирована форма книги продаж и ее дополнительного листа2	3
45. Уплата НДС на УСН с 2025 года: ФНС указала на ряд нюансов23	3
46. ФНС напомнила особенности восстановления НДС с аванса24	4
47. ФНС обновила форму декларации по налогу на имущество24	4

48. В расходах по налогу на прибыль можно будет учесть туристический налог, разъяснил Минфин25
49. ФНС разъяснила нюансы заполнения декларации по НДС при продаже товаров через электронные площадки25
50. Уплата НДС при УСН с 2025 года: Минфин пояснил, как формировать тариф коммунальных услуг25
51. Отказаться от освобождения в части уплаты НДС при УСН с 2025 года нельзя, пояснил Минфин26
52. Налог на имущество: ВС РФ расширил критерии движимого имущества26
53. УСН с 2025 года: ФНС дала рекомендации по НДС26
54. Налоговая амнистия при дроблении бизнеса: ФНС выпустила рекомендации 27
55. Амнистия при дроблении бизнеса: ФНС создала промостраницу27
56. Сервис оценки юридических лиц: ФНС уточнила методику
57. Суды указали, что критерии должной осмотрительности не могут быть одинаковыми для разных случаев28
58. ФНС обновила декларацию по НДПИ28
59. Прослеживаемость: ФНС пояснила, что вычет по НДС не зависит от показателя из графы 14 счета-фактуры29
60. Иностранные продавцы товаров из ЕАЭС: ФНС доработала заявления для учета 29
61. Инвестиционный вычет по прибыли при вложениях в инновационные проекты — закон опубликован29
62. Правительство ввело новые ставки платы за НВОС
63. С 1 января 2025 г. налогоплательщики на УСН становятся плательщиками НДС 30
64. С 1 января 2025 г. увеличивают ряд повышающих коэффициентов к расходам по налогу на прибыль
65. С 1 января 2025 г. увеличивают лимиты при УСН и отменяют повышенные ставки по спецрежиму
66. С 1 января 2025 г. вводят ограничение для ИТ-компаний при применении ставки по налогу на прибыль 5%
67. С 1 января 2025 г. автоматизированную УСН любой субъект РФ вправе ввести на своей территории
68. С 1 января 2025 г. увеличивают основную ставку по налогу на прибыль и изменяют ряд специальных
69. С 1 января 2025 г. действует новый федеральный инвестиционный вычет по налогу на прибыль
70. Не позднее 25 февраля 2025 г. нужно сдать декларацию по налогу на прибыль за январь по новой форме
71. Не позднее 25 марта 2025 г. нужно сдать декларацию по УСН за 2024 год по обновленной форме34
72. С 1 апреля 2025 г. упрощается процедура подтверждения ставки НДС 0% при экспорте товаров и услуг

73. пе позднее 25 апреля 2025 г. нужно подать декларацию по налогу на приоыль за І квартал по новой форме
74. С 1 января 2025 г. муниципалитеты вправе вводить туристический налог
75. С 1 января 2025 г. вводят новые ставки платы за НВОС
76. С 1 января 2025 г. действуют новые базовые ставки экологического сбора36
77. С 1 января 2025 г. местные власти вправе закреплять ставку налога 1,5% для дорогостоящих участков
78. С 1 января 2025 г. власти субъектов могут устанавливать повышенную ставку налога для дорогой недвижимости
79. Не позднее 25 февраля 2025 г. нужно сдать декларацию по налогу на имущество за 2024 год по обновленной форме
80. С 1 января 2025 г. корректируют порядок камеральной проверки единой (упрощенной) декларации
81. С 1 января 2025 г. единую (упрощенную) декларацию сдают 1 раз
82. С 1 января 2025 г. уточняют правила расчета пеней, начисляемых организациям
83. С 1 января 2025 г. сообщать об обособленных подразделениях в одном городе нужно по новой форме
84. С 5 февраля 2025 г. в ряде случаев не будут блокировать счета организаций 39
85. С 5 февраля 2025 г. устанавливают порядок определения даты получения документов от инспекции по ТКС
86. С 4 марта 2025 г. истекает срок приостановления выездных проверок ИТ- компаний39
87. Обязательная продажа валютной выручки экспортерами: правительство снизило минимальный порог
88. Ставки платы за негативное воздействие на окружающую среду с 2025 года — проект Минприроды
89. С 1 января 2025 г. устанавливают правила обложения налогами операций с цифровой валютой40
90. Уголовная ответственность за подачу подложных деклараций и счетов-фактур — закон опубликован40
91. С 1 января 2025 г. в НК РФ вводят понятие счета цифрового рубля41
92. С 1 января 2025 г. вводят ограничения при учете расходов на рекламу в интернете
инансовое регулирование42
93. ЦБ РФ продлил льготный период для переводов на платформе цифрового рубля42
94. Валютные операции с цифровыми правами: с 11 января заработают правила постановки контрактов на учет42
95. Проект об универсальном QR-коде для оплаты товаров, работ и услуг внесен в Госдуму43

96. С 1 марта 2025 г. действуют новые правила передачи чека клиенту и применен ККТ в общепите	
<b>Изменения в формах отчетности</b>	. 44
97. Статистическая отчетность: Росстат обновил указания по заполнению П-1 и П-5 (м)	
98. Статистическая отчетность по инновациям: Росстат уточнил особенности заполнения формы	44
99. Бухгалтерский учет, финансовая отчетность и аудит: утверждены основные направления до 2030 года	44
100. В ГИРБО хотят размещать аудиторское заключение о консолидированной отчетности – проект в Госдуме	45
101. Статистическая отчетность П-6: Росстат обновил указания по заполнению	46
102. Росстат обновил указания по заполнению формы 12-Ф	46
103. С 1 января 2025 г. применяют ФСБУ 4/2023 «Бухгалтерская (финансовая) отчетность»	46
104. С 1 апреля 2025 г. нужно применять ФСБУ 28/2023 «Инвентаризация»	47

#### Трудовое право

#### 1. С 1 января 2025 года МРОТ составит 22 440 руб.

Минимальная зарплата вырастет более чем на 3000 руб. Сейчас она равна 19 242 руб.



Федеральный закон от 29.10.2024 №365-Ф3

# 2. Смена директора: суд обязал передать документы организации новому руководителю

Прежний директор не передал новому документы о деятельности юрлица (учредительные документы, договоры, инвентарные описи, бухгалтерскую и налоговую отчетность, первичку и др.). Организация обратилась в суд.

АС Северо-Кавказского округа ее поддержал.

По Закону об ООО общество должно хранить свои документы. Их перечень не исчерпывающий. Ту же обязанность в части документов бухгалтерского и налогового учета предусматривают Закон о бухучете и НК РФ.

Законы об ООО и бухучете обязывают бывшего руководителя сохранить документы организации и передать их новому директору. И именно бывший руководитель должен организовать процесс передачи и зафиксировать ее.

#### В данном случае:

- акт приема-передачи не составляли;
- бывший директор не подтвердил, что у него нет документов и что он принял меры, чтобы их передать;
- меры по восстановлению документов, если они были утрачены, не принимал.

Отметим, к сходным выводам этот же суд приходил в октябре 2022 года и феврале 2024 года.

В прошлом году КС РФ не стал рассматривать жалобу о неконституционности ч. 4 ст. 29 Закона о бухучете, по которой при смене руководителя надо обеспечить передачу документов бухучета организации.

Ранее ВС РФ указывал, что бывший директор обязан пояснить отсутствие документов. Он также отмечал, что директор обязан организовать хранение бухотчетности (иных документов) и при увольнении передать их новому руководителю.



Постановление АС Северо-Кавказского округа от 16.10.2024 по делу №А53-8809/2023

#### Налоговое право

#### 3. ФНС и Минфин: ставки туристического налога могут быть разными в отдельные месяцы из-за сезонности

По НК РФ ставки по налогу могут меняться в том числе с учетом сезонности. При этом норма не конкретизирует периоды, к которым это возможно применить.

Налоговый период по налогу — квартал. Органы муниципальных образований могут ввести дифференцированные ставки с учетом сезонности применительно к календарным месяцам, которые составляют такие налоговые периоды.



Письмо ФНС России от 11.12.2024 №СД-4-3/14059@

#### 4. ФНС утвердила формат акта претензии

Акт рекламации (претензии) в электронной форме включает файлы обмена информации отправителя и получателя. Первый состоит из сведений акта к его получателю, второй — из результата рассмотрения требований отправителя.

Формат начнет действовать с 12 января 2025 года. Он поможет налогоплательщику:

- подавать электронный документ;
- сократить документооборот, время на учет и контрольные процедуры;
- улучшить взаимодействие с инспекцией.



Приказ ФНС России от 11.11.2024 №ЕД-7-26/1016@

### 5. Суд не отменил требование об уплате налоговой задолженности несмотря на отсутствие в нем расчета

Организация получила от инспекции требование об уплате долга. Она посчитала, что документ составлен с нарушениями. Среди прочего в требовании не указан размер недоимки. Налогоплательщик обратился в суд. Первая инстанция его поддержала.

Апелляция и кассация решили иначе. Требование составлено полно и законно. Они указали, что детальную информацию о зачете и распределении ЕНП можно получить через личный кабинет налогоплательщика или в учетной (бухгалтерской) программе. Также организация может запросить справку о принадлежности сумм ЕНП.



Постановление АС Уральского округа от 30.09.2024 по делу №А60-55633/2023.

#### 6. ФНС скорректировала декларацию по НДС

Обновленную форму нужно подавать с декларации за I квартал 2025 года (п. 3 приказа). При ее заполнении и направлении используют скорректированные порядок и формат.

В разделе 3 декларации ввели такие новшества:

- добавили строки 021, 022, 031, 032, 033, 034. В них отражают налоговую базу и сумму налога для ставок 7%, 5%, 16,67%, 9,09%, 7/107 и 5/105;
- в числе облагаемых объектов теперь приводят реализацию товаров продавцов из ЕАЭС через электронные торговые площадки;
- исключили строки 045 и 046.

Раздел 9 и приложение 1 к разделу 9 дополнили строками для новых ставок. Уточнили перечень кодов операций, облагаемых НДС по ставке 0%, а также освобожденных от налога (приложение 1 к порядку). В него добавили, например, коды 1010839 и 1010840 для операций по майнингу цифровой валюты и по ее реализации. Ряд кодов исключили.

Есть и другие изменения. Подробнее о них расскажем в ближайшее время.



Приказ ФНС России от 05.11.2024 №ЕД-7-3/989@

# 7. Налог на прибыль: Минфин рассказал об особенности определения даты дохода

Для исчисления налоговой базы считается, что доход от услуги возник тогда, когда ее оказали. Ведомство пояснило, что это справедливо и в случае, если заказчик не подписал акт об оказании услуг. При этом есть решение суда, из которого следует, что условия договора по оказанию услуг выполнены.



Письмо Минфина России от 24.10.2024 №03-03-06/1/103272

#### 8. Учет иностранных организаций в инспекциях: ФНС обновила правила

Новый порядок учета заработает со дня, когда утратит силу действующий приказ. Можно выделить такие изменения:

- добавили положения об особенностях постановки на учет компаний из ЕАЭС, продающих товары через электронные торговые площадки, и иностранных налоговых агентов по НДФЛ;
- определили порядок их снятия с учета;
- ввели основание для снятия с учета иностранных налоговых агентов по упрощенной процедуре.

Напомним, с 1 июля 2024 года действуют новые правила уплаты НДС для компаний из ЕАЭС, которые продают товары физлицам из РФ через электронные торговые площадки. С 1 января 2025 года иностранные компании будут налоговыми агентами по доходам физлиц от работ и услуг, выполненных и оказанных в РФ.



Приказ ФНС России от 25.09.2024 №ЕД-7-14/801@

#### 9. Ставка НДС для гостиниц на УСН с 2025 года: ФНС указала на нюанс

Если гостиница на УСН с 2025 года заявляет в декларации по НДС только операции, которые облагают по ставке 0%, то это значит, что она выбрала ставку НДС 20%. Речь идет об операциях по предоставлению в аренду объектов туриндустрии и операциях по предоставлению мест для временного проживания.

Минфин уже сообщал, что плательщик на УСН, который применяет пониженную ставку НДС, облагает этим налогом гостиничные услуги по ставке 5%. Если он хочет использовать ставку 0%, то должен выбрать основной ставкой НДС общую - 20%.

Напомним, со следующего года налогоплательщики на УСН с доходом свыше 60 млн руб. должны платить НДС.



Письмо ФНС России от 31.10.2024 №3Г-2-3/16118@

#### 10. Справка о сальдо ЕНС: налоговики обновили форму

Справка стала информативнее. В ней теперь 4 приложения вместо 2. Формат подачи справки также обновили. Изменения вступят в силу 10 февраля 2025 года.

При положительном сальдо в справке не будут проставлять знак «+», как сейчас. В нее добавили поле для QR-кода, а также 2 строки. В первой укажут сальдо ЕНС на 1 января 2023 года, во второй – остаток ЕНП.

**Приложение 1 к справке**. Детализацию отрицательного сальдо ЕНС скорректировали. В таблице отдельно отразят отрицательное сальдо:

- по госпошлине, в части уплаты которой арбитражный суд выдал исполнительный документ (графа 6);
- в части долга, приостановленного из-за банкротства (графа 7);
- в части долга по наступившим срокам графика платежей мирового соглашения (графа 8).

В таблицу с детализацией отрицательного сальдо по налогам добавили графу, в которой указывают документ-основание.

Приложение дополнили 4 таблицами:

- с детализацией отрицательного сальдо по долгу, приостановленному из-за банкротства;
- с детализацией отрицательного сальдо по долгу по наступившим срокам графика платежей мирового соглашения;
- с суммами долга не из сальдо ЕНС;
- с детализацией долга, по которому приостановили исполнение обязанности по иным основаниям.

**Приложение 2 к справке.** В нем теперь станут указывать информацию о суммах формирования предстоящей обязанности и суммах, зачтенных в счет ее исполнения. Для этого предусмотрели 2 таблицы.

**Приложение 3 к справке.** В нем приведут расчет сумм пеней на ЕНС. Сейчас его отражают в приложении 2. В новой форме расчет сформируют по состоянию не только на определенную дату, но и на время.

В приложении предусмотрели детализирующие таблицы.

**Приложение 4 к справке.** В действующей форме этого приложения нет. В нем укажут детализацию сумм совокупной обязанности.



Приказ ФНС России от 05.11.2024 №ЕД-7-8/987@

# 11. Налог на прибыль в 2025 году и повышающий коэффициент: Минфин указал нюансы применения

Ведомство пояснило:

- затраты на адаптацию и модификацию программ (баз данных) со следующего года учитывают в расходах без коэффициента 2;
- к расходам на приобретение права на использование программ (баз данных) из реестра, которые относятся к сфере искусственного интеллекта и произведены до 1 января 2025 года, но их признают и после этой даты, применяют коэффициент 1,5;
- к расходам на приобретение права на использование программ (баз данных), программно-аппаратных комплексов из реестра, понесенным после 1 января 2025 года, применяют коэффициент 2;
- программы (базы данных), программно-аппаратные комплексы должны быть включены в реестр на дату приобретения права на их использование.

Напомним, до 1 января 2025 года к расходам на приобретение права на использование программ (баз данных) применяют коэффициент 1,5. Это возможно, если программа (база данных) относится к сфере искусственного интеллекта и есть в реестре российского ПО. С 2025 года норму корректируют:

- условие о принадлежности к сфере искусственного интеллекта исключают;
- норму дополняют расходами на приобретение программно-аппаратных комплексов, на адаптацию и модификацию программ (баз данных);
- коэффициент к ряду расходов увеличивают до 2.



Письмо Минфина России от 05.12.2024 №03-03-06/1/122830

# 12. Электронная доверенность: ФНС разъяснила особенности сдачи отчетности представителем

Налоговики пояснили, что при подаче отчетности необязательно указывать GUID электронной доверенности. Если есть GUID и приложено информационное сообщение о представительстве, то придет отказ в приеме отчетности из-за некорректного сочетания форм в комплекте документов.

GUID можно указать в XML-файле документа. Другие реквизиты доверенности указывать не нужно.

Сообщение о представительстве прикладывается в таких случаях:

- отчетность не в формате XML;
- нет поля для наименования и реквизитов документа, который подтверждает полномочия представителя (НаимДок);
- доверенность бумажная.

Ведомство уточнило, что запрос на информационные услуги сейчас можно направить с приложением сообщения о представительстве. Изменение формата запроса запланировано на начало 2025 года.



Письмо ФНС России от 27.11.2024 №ПА-2-26/17915@

# 13. Туристический налог: Минфин рассказал о нюансе с расчетом и о том, нужен ли чек

Финансисты напомнили: с 2025 года НК РФ дополнят нормами о туристическом налоге. Они пояснили:

- в базу по налогу не входит цена услуги по временному проживанию для отдельных категорий физлиц. Если в рамках 1 договора предоставили места для нескольких физлиц и его заключили с лицом из указанных категорий, то цену этой услуги не включают в базу по налогу. Если договор заключен с иным лицом включают;
- Закон о ККТ не требует применения кассы при оплате налога, как и его выделения в отдельном реквизите чека или БСО.



Письмо Минфина России от 17.10.2024 №03-05-08/100577

#### 14. ФНС разместила сведения о налоговых нарушениях за 2023 год

На сайте ведомства в формате открытых данных по организациям обновлена информация о налоговых нарушениях. В наборе есть сведения об ответственности, указан общий размер штрафа.

Эти сведения можно найти также на ресурсе «Прозрачный бизнес». Они отражены в карточке компании в виде графиков.



Информация ФНС России

# 15. Ряд ставок таможенных сборов за совершение операций по выпуску товаров вырастет с 1 января 2025 года

За операции по выпуску задекларированных товаров общей таможенной стоимостью от 1,2 млн руб. 1 коп. до 2,7 млн руб. включительно заплатят 11 746 руб. вместо 8530 руб. Если общая стоимость — не менее 7 млн руб. 1 коп., то перечислят 30 тыс. руб. Пока по этой ставке платят за операции с товарами на сумму свыше 10 млн руб. 1 коп.

Для импорта продукции, таможенную стоимость которой не определяют и не заявляют, либо экспорта ряда товаров нужно будет вносить такие сборы:

- 8262 руб., если в декларации указали максимум 50 товаров;
- 16 524 руб. от 51 до 100 товаров включительно;
- 27 540 руб. минимум 101 товар.

Сейчас ставки – 6 тыс., 12 тыс. и 20 тыс. руб. соответственно.

За операции с многими товарами, к которым применяют временное периодическое таможенное декларирование, заплатят 10 672 руб. (вместо 7750 руб.) за каждую временную декларацию. При подаче одной полной декларации перечислят 30 тыс. руб., а не 22 250 руб., как сейчас.

Вступят в силу и другие новшества.



Постановление Правительства РФ от 28.11.2024 N 1637

#### 16. Уплата НДС налоговым агентом – покупателем медных полуфабрикатов: закон опубликован

Обязанность по исчислению и уплате НДС по операциям реализации медных полуфабрикатов перенесли на покупателей - производителей кабельно-проводниковой продукции.

Для этого введут 2 перечня:

- производителей кабельно-проводниковой продукции;
- производителей медных полуфабрикатов.

Перечни определят Минпромторг с ФНС в порядке, который установит правительство. Оно также сможет ввести доптребования к организациям и ИП, которые входят в перечень, к поручителям и договору поручительства.

Поправки заработают 1 июля 2025 года.



Федеральный закон от 30.11.2024 №431-Ф3

#### 17. Декларация по налогу на прибыль: ФНС обновила форму

Налоговая служба скорректировала форму декларации, порядок ее заполнения и формат подачи. Обновленную версию российским организациям нужно подавать, начиная с первого отчетного периода 2025 года. Среди изменений:

- в подраздел 1.1 раздела 1 добавили строку 056, в подраздел 1.2 строку 206. В них надо указать КПП места нахождения организации (подразделения);
- подраздел 1.3 раздела 1 теперь называется «Налог с отдельных видов доходов». В него внесли строки с фиксированными сроками уплаты налога с отдельных видов доходов. Суммы налога нужно приводить по кодам (проценты, дивиденды, иные доходы);
- в приложение 1 к листу 02 дополнили новыми строками, например: 108 для доходов в виде процентов по долгам любого вида и 109 для доходов в виде положительной курсовой разницы;
- из декларации исключили приложения 6, 6а, 6б к листу 02.



Приказ ФНС России от 02.10.2024 №ЕД-7-3/830@

#### 18. Поправки к НК РФ – закон опубликован

Изменения затрагивают НДФЛ, порядок учета расходов на рекламу, туристический налог и др. Большинство поправок заработает с 2025 года.

Среди нововведений – запретят включать в расходы по налогу на прибыль затраты на рекламу, если ее разместили в интернете с нарушениями. Так, организация не сможет учесть расходы, если:

- сведения о рекламе не предоставили в Роскомнадзор по закону о рекламе;
- ее распространили на информресурсе с ограниченным доступом;
- рекламу разместили на информресурсе иностранного лица, которое не исполнило требования законодательства РФ



Федеральный закон от 29.11.2024 №416-Ф3

### 19. Повышение ставки по налогу на прибыль для радиоэлектроники — закон опубликован

Для ряда организаций радиоэлектронной промышленности действует льготный режим по уплате налога на прибыль. До конца текущего года им установлена ставка 3%. Послабление продлено по 31 декабря 2027 года, но с повышением ставки до 8%.

Перечень компаний дополнен производителями оборудования для создания электронной компонентной базы, электронных модулей, электронной (радиоэлектронной) продукции.

Изменения льготного режима вступают в силу с 2025 года.



Федеральный закон от 29.11.2024 №417-Ф3

#### 20. Налоговые изменения о цифровой валюте опубликованы

Поправки к НК РФ предусматривают правила обложения операций с цифровой валютой и операций по ее купле-продаже, а также обязанность операторов майнинговой инфраструктуры.

Цифровую валюту признали имуществом (п. 1 ст. 1 закона). Оператор майнинговой инфраструктуры должен сообщать в инспекцию сведения, связанные с майнингом того, кто это делает с помощью его инфраструктуры. Состав сведений определит ФНС (п. 2 ст. 1 закона). Оператора, который в срок не сообщил такие сведения, оштрафуют (п. 3 ст. 1 закона).

В части обложения операций с цифровой валютой ввели такие правила:

- освободили от НДС операции по майнингу и реализации цифровой валюты (п. 1 ст. 2 закона);
- доходы в виде цифровой валюты от майнинга в РФ признали доходами от источников в РФ (п. 3 ст. 2 закона);
- их в целях НДФЛ можно уменьшать на вычеты (пп. «б» п. 4, пп. «а» п. 8 ст. 2 закона);
- к базе по доходам в виде цифровой валюты применяют прогрессивную ставку НДФЛ 13%, 15%, 18%, 20% и 22%. На это указано в подп. «а» п. 4 ст. 2 закона;
- к базе по доходам от купли-продажи и иного выбытия цифровой валюты применяют дифференцированные ставки НДФЛ 13% и 15% (пп. «в» п. 4 ст. 2 закона);
- эти правила о ставках НДФЛ действуют только в части доходов физлиц налоговых резидентов РФ (пп. «а» и «в» п. 4 ст. 2 закона);
- доходы в виде цифровой валюты от майнинга учитывают во внереализационных доходах (п. 10 ст. 2 закона);

• датой получения доходов от майнинга в целях НДФЛ и налога на прибыль признают дату, на которую возникает право распоряжаться цифровой валютой (п. п. 9 и 12 ст. 2 закона).

В отдельной статье установили правила определения базы по операциям с цифровой валютой (п. 14 ст. 2 закона). Есть и другие изменения.

Поправки заработают 1 января 2025 года (ч. ч. 2 и 3 ст. 7 закона).



Федеральный закон от 29.11.2024 №418-Ф3

#### 21. Федеральный инвестиционный вычет с 2025 года: правительство установило параметры

Кабмин определил круг тех, кто вправе применять федеральный инвестиционный вычет. Среди них:

- предприятия общепита;
- гостиницы;
- ИТ-компании;
- организации обрабатывающего производства (кроме производителей пищевых продуктов, напитков и табачных изделий).

Также правительство установило, в частности, следующее (п. п. 3, 6 постановления):

- размер вычета равен 3%. На такую величину можно уменьшить платеж по налогу на прибыль при условии, что эти средства налогоплательщик инвестирует в развитие производства;
- вычет, неучтенный из-за превышения, можно перенести на последующие 10 налоговых периодов;
- решение о применении вычета принимают по конкретному объекту ОС (амортизируемому НМА).

Новшества заработают с 1 января 2025 года.



Постановление Правительства РФ от 28.11.2024 №1638

# 22. Туристический налог: ФНС пояснила, куда подавать декларацию крупнейшим налогоплательщикам

По НК РФ декларацию направляют не позднее 25-го числа месяца, следующего за истекшим кварталом, по месту нахождения гостиницы. В этом правиле нет специальной нормы для крупнейших налогоплательщиков. Поэтому они подают декларацию по нормам ст. 80 НК РФ - в инспекцию по месту учета как крупнейших налогоплательщиков.



Письмо ФНС России от 22.11.2024 №СД-4-3/13314@

# 23. Налог на имущество по кадастровой стоимости в 2025 году: утвержден перечень объектов для Москвы

Правительство Москвы утвердило перечень нежилых объектов, по которым в следующем году налог надо считать по кадастровой стоимости.

В перечень вошло более 41 тыс. объектов коммерческой недвижимости общей площадью 99 млн кв. м. Это торговая и офисная недвижимость, здания и помещения предприятий общепита и бытового обслуживания. По сравнению с 2024 годом число объектов выросло на 11%.



Информация с сайта мэра Москвы от 25.11.2024

### 24. Отнесение оборудования к недвижимости для налога на имущество: ФНС разъяснила позицию ВС РФ

Ведомство привело решение суда о том, что вращающиеся печи не признаются объектом по налогу на имущество организаций. Так, оно отметило:

- понятия сложной вещи и единого недвижимого комплекса, которые используют в гражданском обороте, не отвечают целям налогообложения. Юридическое значение имеют критерии признания основных средств в бухучете;
- оборудование не относится к зданиям и сооружениям. У него своя группа ОС (кроме случаев, когда это неотъемлемая часть здания). Оборудование на фундаменте не признается сооружением. Фундаменты входят в состав объектов. Фундаменты крупногабаритного оборудования, которые сооружены одновременно со строительством здания, входят в его состав. Они неотъемлемые составные части зданий;
- факты использования имущества по назначению или объединения его в имущественный комплекс для сделок нельзя считать достаточными основаниями для квалификации всех частей комплекса как объектов налогообложения:
- объекты не могут быть частью здания (сооружения), поскольку оно построено для обслуживания их работы;
- оборудование, которое не признается частью зданий, или признается, но не учитывается в комплексе конструктивно сочлененных предметов, не облагается налогом.

Полагаем, такие выводы актуальны для сходного оборудования.

Отметим, ФНС скорректировала перечень оборудования, которое признается частью недвижимости.



Письмо ФНС России от 19.11.2024 №БС-4-21/13153@

# 25. В требовании об уплате недоимки указали неверную сумму – суд признал решение о взыскании незаконным

Инспекция при формировании требования об уплате задолженности по налогам, пеням, штрафам включила в него не всю сумму долга. Позже из-за неисполнения требования налоговая вынесла решение о взыскании долга за счет денег на счетах. При этом размер взыскания

увеличила. Проверяющие посчитали: при изменении задолженности выставлять уточненное требование не нужно.

13-й ААС позицию налоговой не поддержал. Инспекция не должна выставлять уточненное требование, если размер отрицательного сальдо изменился на этапе взыскания. Однако в данном случае налоговая ошибочно не включила долг, который уже был на момент формирования требования. Решение о взыскании задолженности в части превышения неправомерно.



Постановление 13-го ААС от 01.10.2024 по делу №А56-335/2024

#### 26. Уведомление ЕНП в декабре: налоговая служба напомнила о некоторых кодах периодов

При подаче уведомления по единому налоговому платежу в декабре для верного определения принадлежности денег нужно указать такие коды отчетного периода:

- по уплаченным страховым взносам за декабрь 34/03;
- по исчисленному НДФЛ с 23 по 31 декабря 2024 года 34/13.



Письмо ФНС России от 18.11.2024 №БС-4-11/13083@

#### 27. Взносы ИП на УСН «доходы минус расходы» в 2025 году: ФНС пояснила, как заполнять книгу учета

Со следующего года ИП могут учитывать в расходах подлежащие уплате взносы. Их перечисление на момент учета не важно.

Эти взносы отражаются в графе 5 книги учета доходов и расходов на последнее число отчетного (налогового) периода, в котором они подлежат учету. При этом в графе 2 номер первички ИП не указывает. После перечисления взносов повторно включать их в книгу учета нельзя.

Взносы в размере 1% с доходов свыше 300 тыс. руб. можно учесть в расходах как в расчетном периоде, так в следующем. Например, взносы за 2025 год можно признать в 2025 либо в 2026 году.



Письмо ФНС России от 11.11.2024 №СД-4-3/12849@ Письмо ФНС России от 12.11.2024 №СД-4-3/12916@

#### 28. Услуги общепита: Минфин рассказал об особенностях освобождения от НДС

Организация пользуется освобождением от налога по услугам общепита. В течение года, в котором применяется освобождение, она не выполняет условие о среднемесячном размере выплат физлицам. Ведомство пояснило, что организация до конца этого года может не платить НДС по таким услугам.



Письмо Минфина России от 02.10.2024 №03-07-11/95241

#### 29. НДС 0% для гостиниц: президент поручил продлить льготу

По итогам совещания с правительством глава государства утвердил перечень поручений. Среди них — внести поправки в НК РФ о продлении до конца 2030 года ставки НДС 0% при реализации услуг по предоставлению мест временного проживания в гостиницах и иных средствах размещения (п. 1 перечня).

Правительство и депутаты должны реализовать эти меры до 1 апреля 2025 года.



Информация с сайта Президента РФ от 17.11.2024

### 30. Минфин: у общепита нет освобождения от НДС при продаже своей продукции через вендинговый аппарат

Если организация общепита реализует продукцию общепита через вендинговые аппараты, то льготу по НДС она применять не может. Такая деятельность — это розничная торговля, а не услуги общепита.

Отметим, ведомство уже давало сходные разъяснения о продаже через такой аппарат продукции общепита, а также покупных товаров.



Письмо Минфина России от 03.10.2024 №03-07-07/95846

#### 31. Туристический налог в 2025 году: ФНС и Минфин пояснили особенности исчисления

Налоговики напомнили, что со следующего года в НК РФ добавляются нормы о туристическом налоге.

Его плательщиками будут организации и физлица, которые предоставляют места для временного проживания. Налоговая база — цена такой услуги без учета налога и НДС. Ставку будут устанавливать муниципальные образования, города федерального значения. В 2025 году она не может превышать 1%.

Налог будет исчисляться в течение того налогового периода, в котором происходит полный расчет с покупателем услуги. Минфин отметил, что в этом случае даты фактического получения услуги или даты предоплаты значения не имеют.

ФНС привела пример расчета. В марте 2025 года гражданин уплатил полцены за гостиницу в июле. В июне он внес остаток. Налог в этом случае исчисляется в II квартале по ставке 1%.



Письмо ФНС России от 12.11.2024 №СД-4-3/12869@ (с письмом Минфина России от 05.11.2024 N 03-05-08/108773) Информация ФНС России от 13.11.2024

# 32. Негативное воздействие на окружающую среду: Минприроды указало, что подают вместе с декларацией

Ведомство отметило, что к декларации о плате за негативное воздействие на окружающую среду организациям стоит прилагать данные учета в области обращения с отходами за I – IV кварталы, а также за отчетный год. Можно использовать формы сведений:

- обобщенные данные учета в области обращения с отходами;
- данные учета переданных другим лицам или полученных от других лиц отходов.

Минприроды уточнило, что эти сведения полезны для контроля за правильностью исчисления, полнотой и своевременностью внесения платы.



Письмо Минприроды России от 01.11.2024 №19-47/44513

# 33. Уплата НДС на УСН с 2025 года: Минфин указал, какую ставку применять гостиницам

Со следующего года плательщики на УСН вправе применять пониженные ставки НДС при соблюдении ряда критериев, в частности условия о доходах. Если они приняли решение об использовании ставки 5%, то по ставке 0% можно начислять НДС только по перечню операций. Услуг гостиниц в нем нет.

Плательщик на УСН, который применяет пониженную ставку НДС, облагает этим налогом гостиничные услуги по ставке 5%. Если он хочет использовать ставку 0%, то должен выбрать основной ставкой НДС общую -20%.



Письмо Минфина России от 29.08.2024 №03-07-11/81681

# 34. Из-за действий продавца покупатель не получил вычет НДС – суд не усмотрел у последнего убытки

Организация приобрела и оплатила пусконаладочные работы. Исполнитель не выставил счетфактуру. Покупатель заявил вычет НДС в декларации, однако инспекция в нем отказала.

Налогоплательщик посчитал, что из-за действий продавца он получил убытки в размере уплаченного и невозмещенного налога. Суды не нашли оснований для их взыскания:

- налогоплательщик не доказал, что утратил право на вычет;
- он не использовал все возможности, чтобы получить вычет (не оспорил решение инспекции и др.);
- продавец отразил НДС по спорной операции в отчетности. У инспекции нет претензий к нему в части уплаты налога.



Постановление АС Уральского округа от 19.09.2024 по делу №А07-9812/2023

# 35. НДС: контрагент работал с иными заказчиками – это не значит, что все его сделки реальны, решил суд

Инспекция отказала в вычете НДС. Она посчитала, что контрагент не мог оказать услуги по информационно-компьютерному обслуживанию. АС Северо-Западного округа проверяющих поддержал. Он учел такие факты:

- у контрагента нет подразделений по месту оказания услуг;
- сведения о его адресе недостоверны;
- у контрагента нет имущества, транспорта, расходов на ведение деятельности;
- декларации он подал с незначительными суммами к уплате, 2-НДФЛ не сдавал;
- учредитель и директор номинальные и др.

Кассация отклонила вывод судов о том, что по книге продаж и выписке банка контрагент вел реальную деятельность, работал с крупными организациями, которые представили документы по сделкам с ним. Это не доказывает реальность операций с налогоплательщиком.



Постановление АС Северо-Западного округа от 19.09.2024 по делу №А56-68584/2023

### 36. Освобождение от НДС: Минфин напомнил, платить ли налог с услуг по строительству паркинга вне МКД

Ведомство пояснило, что с 1 января 2024 года под льготу не попадают услуги застройщика по строительству паркинга в такой ситуации:

- услуги оказывают по договору участия в долевом строительстве;
- паркинг не часть МКД;
- разрешение на строительство получено после 1 января 2024 года.



Письмо Минфина России от 26.08.2024 №03-07-07/80830

# 37. Минфин пояснил, как считать базу по НДС при передаче прав на нежилые помещения

В НК РФ нюансов определения базы при передаче прав на нежилые помещения нет.

Ведомство поясняет, что ее нужно определять в том же порядке, что и при передаче прав на жилые помещения, - как разницу между продажной стоимостью прав (с учетом НДС) и расходами на их покупку.

ФНС считает так же.

Отметим, у Минфина было иное мнение: порядок определения базы в части жилых помещений нельзя применить к передаче прав на нежилые помещения.



Письмо Минфина России от 03.10.2024 №03-07-11/95743

# 38. НДС при УСН: оплату в 2025 году товаров, проданных в 2024 году, в базу по НДС не включают

До 1 января 2025 года организации и ИП не платят НДС при реализации товаров, работ, услуг, имущественных прав. Со следующего года они признаются плательщиками НДС.

Минфин считает, что если ИП на УСН после 1 января 2025 года получит плату за товары, работы, услуги, реализованные до этой даты, то оснований для исчисления НДС с такой платы у него нет.

Полагаем, это правило должны применять и организации.



Письмо Минфина России от 03.10.2024 №03-07-11/95799

### 39. Расходы по налогу на прибыль: Минфин указал на статус в маршрутной квитанции авиабилета

Расходы на покупку электронного авиабилета может подтвердить сформированная программой маршрут/квитанция, в которой указана стоимость перелета. Она должна отвечать требованиям ст. 252 НК РФ и Закона об электронной подписи.

Оправдательным документом может служить распечатанная маршрутная квитанция электронного билета со статусом «использован», если она подтверждает перевозку работника.



Письмо Минфина России от 02.09.2024 №03-03-07/82984

# 40. ЕНП: состав сведений реестра решений о взыскании хотят уточнить – проект ФНС

На публичное обсуждение вынесли проект поправок к порядку ведения реестра решений о взыскании налоговых долгов.

Предполагается, что в нем станут размещать поручения инспекции на перечисление цифровых рублей налогоплательщика (налогового агента). Поручения будет исполнять оператор платформы цифрового рубля.

Сведения об отрицательном сальдо ЕНС планируют обновлять в реестре не реже 1 раза в сутки. Сейчас это делают 2 раза в сутки.

Порядок взаимодействия налоговиков с банками и оператором платформы цифрового рубля ФНС разместит на сайте.

Изменения заработают через месяц после опубликования, но не ранее 1 января 2025 года.



Проект приказа ФНС России

# 41. Декларация по УСН: за 2024 год нужно отчитаться по обновленной форме

ФНС скорректировала форму декларации, порядок ее заполнения и формат подачи. Обновленную декларацию нужно подать за 2024 год.

Правки в основном технические, в частности:

- изменили штрихкоды;
- в титульный лист добавили поле, в котором нужно указывать объект обложения «1» (доходы) или «2» (доходы минус расходы);
- обновили порядок заполнения поля «Достоверность и полноту сведений, указанных в настоящей декларации, подтверждаю». Так, для электронной доверенности в поле нужно приводить ее GUID (пп. 3 п. 14 порядка).



Приказ ФНС России от 02.10.2024 №ЕД-7-3/813@

# 42. Суд признал право на возврат налогов при реституции и подаче уточненных деклараций за рамками 3 лет

В 2020 году суд признал сделки по продаже недвижимости недействительными. В 2022 году продавец подал уточненные декларации по налогу на прибыль и НДС за 2017 год и заявление о возврате налогов. Инспекция налоги не вернула.

Суд признал бездействие налоговиков незаконным. Он отклонил их довод о том, что организация утратила право на возврат налогов, поскольку подала заявление за рамками 3 лет. Налогоплательщик не мог это сделать ранее, чем сделку признали недействительной. Кроме того, на момент возврата имущества он был на УСН, что исключает подачу в данный период деклараций по налогу на прибыль и НДС.



Постановление АС Восточно-Сибирского округа от 17.09.2024 по делу №А19-9994/2023

#### 43. ФНС обновила форму жалобы и ввела ряд новых форм

Служба утвердила форму жалобы (апелляционной жалобы), порядок ее заполнения и формат подачи. В приказе есть также порядок подачи жалобы (апелляционной жалобы) и иных электронных документов. Документ вступит в силу 1 января 2025 года.

В поле "Предмет обжалования" можно выбрать значения от 1 до 18. Сейчас их 4. Среди новых, например:

- требования о подаче документов (информации) и пояснений (значения «01» и «02»);
- отказ в принятии декларации или расчета (значение «04»);
- бездействие по зачету или возврату (значение «07»);
- требование об уплате долга (значение «08»);
- отказ в отсрочке или рассрочке (значение «10»);
- решение об обеспечительных мерах (значение «16»);
- решение по проверке (значение «17»).

Действующая форма жалобы утратит силу.

Также налоговики утвердили формы:

- ходатайства о приостановке рассмотрения жалобы (апелляционной жалобы);
- заявления о приостановке исполнения обжалуемого решения;
- заявления об отзыве жалобы (апелляционной жалобы);
- ходатайства о восстановлении пропущенного срока подачи жалобы;
- допдокументов (информации) к жалобе (апелляционной жалобе);
- другие.



Приказ ФНС России от 02.09.2024 №ЕД-7-9/693@

#### 44. НДС: скорректирована форма книги продаж и ее дополнительного листа

Правительство обновило форму книги продаж и ее дополнительного листа, а также правила заполнения документов, которые применяют при расчетах по НДС. Изменения заработают с 1 января 2025 года.

В книгу продаж и ее дополнительный лист включили графы:

- «Стоимость продаж, облагаемых налогом, по счету-фактуре, разница стоимости по корректировочному счету-фактуре (без НДС) в рублях и копейках, по ставке 5 процентов»;
- «Стоимость продаж, облагаемых налогом, по счету-фактуре, разница стоимости по корректировочному счету-фактуре (без НДС) в рублях и копейках, по ставке 7 процентов»;
- «Сумма НДС по счету-фактуре, разница стоимости по корректировочному счету-фактуре в рублях и копейках, по ставке 5 процентов»;
- «Сумма НДС по счету-фактуре, разница стоимости по корректировочному счету-фактуре в рублях и копейках, по ставке 7 процентов».

Изменения связаны с поправками, по которым с 1 января 2025 года налогоплательщики на УСН становятся плательщиками НДС.

Для компаний из EAЭC с 1 июля 2024 года действуют новые правила уплаты НДС при продаже товаров через электронные торговые площадки. В связи с этим дополнили правила заполнения книги продаж, книги покупок и их дополнительных листов (пп. "a" и «б» п. 1, пп. «б» и «г» п. 2 изменений).



Постановление Правительства РФ от 29.10.2024 №1448

#### 45. Уплата НДС на УСН с 2025 года: ФНС указала на ряд нюансов

Служба разъяснила такие моменты:

- организации и ИП, применяющие УСН, с 1 января 2025 года освобождаются от исчисления и уплаты НДС, если доходы не превышают в совокупности 60 млн руб. за истекший календарный год. Освобождение от исчисления и уплаты НДС в бюджет предоставляется автоматически. Уведомления об освобождении от уплаты НДС представлять в налоговый орган не надо;
- соблюден ли порог 60 млн руб., плательщики УСН определяют по кассовому методу;

- нельзя одновременно применять спецставки НДС и общие ставки 0, 10 и 20%;
- те, кто применяет спецставки, не вправе заявлять вычет:
- если плательщик УСН исчисляет НДС в текущем году и по итогам текущего года его доходы не превысили 60 млн руб., то со следующего года он снова будет обязан применять освобождение от исчисления и уплаты НДС;
- плательщики УСН с 1 января 2025 года могут использовать льготы по НДС.



Письмо ФНС России от 22.08.2024 №СД-4-3/9631@

#### 46. ФНС напомнила особенности восстановления НДС с аванса

Если покупатель заявил вычет с предоплаты, то налог восстанавливается в налоговом периоде, когда делается вычет по купленным товарам. Это происходит после того, как товары приняты на учет, а также получены счет-фактура и первичка.

ФНС пояснила, что восстановление НДС не зависит от времени отгрузки товаров. Если отгрузка и принятие на учет были в разных периодах, то покупатель восстанавливает налог в периоде принятия на учет. Например, в I квартале покупатель перечислил предоплату и принял к вычету налог, который предъявил продавец. Товары были отгружены в II квартале, а приняты на учет в III квартале. Покупатель может восстановить НДС в III квартале.

Такую позицию налоговое ведомство уже высказывало. Минфин с ним соглашался.

Ведомство уточнило: если покупатель получил документы после подачи декларации, восстановить НДС нужно. Так, отгрузка и принятие на учет товаров в марте, а получение счетов в июне не повод отказаться восстанавливать НДС в марте.

Минфин высказывал мнение, что НК РФ не предусматривает восстановление налога в периоде, когда получены налоговые документы.

Отметим, решение судов зависит от обстоятельств дела. Так, АС Западно-Сибирского округа посчитал, что НДС с аванса покупатель может восстановить только в периоде отгрузки. Суд отклонил довод налогоплательщика, что он не мог идентифицировать платеж с отгрузкой по нумерации платежек, поскольку оплачивал через биржу.



Информация ФНС России

#### 47. ФНС обновила форму декларации по налогу на имущество

Налоговики скорректировали форму декларации, порядок ее заполнения и формат подачи. Изменения затронули титульный лист:

- добавили поле «Налоговый орган по месту нахождения объекта налогообложения (код)». Его заполняют крупнейшие налогоплательщики. В поле указывают код территориальной инспекции по месту нахождения недвижимости, сведения о которой есть в декларации. По ряду объектов (находящихся за границей и др.) нужно отразить код инспекции по месту нахождения организации (пп. "в" п. 1.3.1 приказа);
- убрали строку, в которой указывали наименование организации представителя налогоплательщика;
- изменили порядок заполнения поля «Наименование и реквизиты документа, подтверждающего полномочия представителя налогоплательщика». Так, для электронной доверенности в нем отражают ее GUID (п. 1.3.3 приказа).

Эти изменения надо учитывать с подачи декларации за 2024 год (п. 2 приказа).



Приказ ФНС России от 27.09.2024 №БВ-7-21/805@

### 48. В расходах по налогу на прибыль можно будет учесть туристический налог, разъяснил Минфин

Сумму туристического налога, оплаченную при найме жилья в командировке, с 1 января 2025 года относят к командировочным расходам.

Напомним, со следующего года вводят туристический налог.



Письмо Минфина России от 07.10.2024 №03-03-06/1/96816

# 49. ФНС разъяснила нюансы заполнения декларации по НДС при продаже товаров через электронные площадки

В порядке заполнения декларации нет кода операции, когда российский продавец продает через электронную площадку товар ЕАЭС, который в момент получения покупателем-физлицом находится в ЕАЭС (кроме РФ).

До того, как изменят порядок, российские продавцы по данным операциям при заполнении раздела 7 декларации используют код 1010836.

Напомним, с 1 июля 2024 года местом реализации такого товара РФ не признается.

Служба также разъяснила, как российским маркетплейсам, которые реализуют физлицам товары иностранных продавцов из ЕАЭС, отражать эти операции в декларации, книгах покупок и продаж.



Письмо ФНС России от 14.10.2024 №СД-4-3/11667@

# 50. Уплата НДС при УСН с 2025 года: Минфин пояснил, как формировать тариф коммунальных услуг

Ресурсоснабжающие организации и управляющие компании на УСН, которые будут уплачивать НДС с 1 января 2025 года, должны включать налог в цену (тариф) при реализации:

- коммунальных услуг;
- работ (услуг) по содержанию и ремонту общего имущества в МКД.

Ведомство также напомнило: управляющие компании на УСН не учитывают в доходах суммы, которые получили от потребителей в МКД в счет оплаты коммунальных услуг и которые полностью перечисляют ресурсоснабжающим организациям.



Письмо Минфина России от 04.10.2024 №03-07-11/96415

# 51. Отказаться от освобождения в части уплаты НДС при УСН с 2025 года нельзя, пояснил Минфин

Со следующего года организации и ИП на УСН признаются плательщиками НДС. При этом если доходы налогоплательщика УСН за 2024 год не превысили 60 млн руб., то с 1 января 2025 года обязанность по исчислению и уплате НДС в бюджет у него не возникает (п. 1 ст. 145 НК РФ). Изменения в НК РФ не предусматривают, что он может отказаться от освобождения.



Письмо Минфина России от 02.10.2024 №03-07-11/95245

### 52. Налог на имущество: BC РФ расширил критерии движимого имущества

Налогоплательщик отнес деревообрабатывающее оборудование и трансформаторные подстанции к движимому имуществу. Инспекция посчитала, что эти объекты входят в единый имущественный комплекс и их нужно облагать налогом.

Первая инстанция встала на сторону организации, апелляция и кассация с ней не согласились.

ВС РФ не усмотрел оснований для доначисления налога:

- то, что имущество используют по общему назначению в связи с технологией производства и что оно объединено в имущественный комплекс для сделок с этим имуществом, не говорит о том, что все из этого комплекса надо облагать;
- имущество, которое правомерно учтено как самостоятельные инвентарные объекты движимого имущества (в т.ч. те, которые не являются частями зданий и сооружений, но учитываются в комплексе конструктивно сочлененных предметов), не облагают;
- у деревообрабатывающего оборудования и трансформаторных подстанций есть признаки движимого имущества. Они не стоят на кадастровом учете, на них не получали разрешение на строительство и ввод в эксплуатацию;
- инспекция не доказала, что оборудование часть капитальных сооружений и зданий. Напротив, его покупали в разное время и устанавливали на различных участках;
- подстанции не отвечают признакам недвижимости (нет неразрывной связи с землей, их можно демонтировать без несоразмерного ущерба для имущества).

ФНС поручила инспекциям учитывать эту позицию ВС РФ при проверках.



Определение ВС РФ от 10.10.2024 №303-ЭС24-8693 Письмо ФНС России от 17.10.2024 №БС-4-21/11805@

#### 53. УСН с 2025 года: ФНС дала рекомендации по НДС

Налоговая служба подготовила методрекомендации для организаций и ИП на УСН, которые с 2025 года станут плательщиками НДС.

ФНС рассмотрела различные жизненные ситуации и алгоритм действий налогоплательщиков, указала, на что стоит обращать внимание. Плательщики УСН смогут найти ответы в т.ч. на такие вопросы:

- когда возникает обязанность исчислять и уплачивать НДС и когда такой обязанности нет;
- как определять, соблюден ли лимит доходов (60 млн руб.);
- как уплачивать НДС по длящимся договорам, которые заключили до 2025 года;

- какую ставку по НДС можно выбрать;
- когда применять расчетные ставки;
- какие есть переходные положения по входному НДС и когда его нужно восстановить.



#### Информация ФНС России

#### 54. Налоговая амнистия при дроблении бизнеса: ФНС выпустила рекомендации

В рекомендациях ведомство подробно ответило на вопросы, что такое налоговая амнистия и дробление бизнеса, кто вправе воспользоваться амнистией, как отказаться от дробления бизнеса в 2025 году, и др.

Налоговая амнистия - это механизм прекращения обязанности по уплате налогов за налоговые периоды 2022-2024 годов, пеней и штрафов за нарушения, связанные с дроблением бизнеса. Главное условие применения амнистии — отказ от дробления бизнеса в налоговых периодах 2025 и 2026 годов с учетом ряда особенностей.

Перечень способов добровольного отказа от дробления не ограничен.

В рекомендациях ФНС рассмотрела ситуации и алгоритмы действий при добровольном отказе от дробления:

- с сохранением структуры бизнеса участники дробления переходят на ОСН либо переводят деятельность на одну из компаний группы;
- с изменением структуры бизнеса участников дробления объединяют в одно юрлицо. При этом по местам их деятельности можно создать обособленные подразделения.



Письмо ФНС России от 18.10.2024 №СД-4-2/11836@ Информация ФНС России от 18.10.2024

#### 55. Амнистия при дроблении бизнеса: ФНС создала промостраницу

Налоговая служба разместила на своем сайте спецраздел с актуальной информацией об амнистии. Из него можно узнать, что такое налоговая амнистия, каковы ее условия и как можно ей воспользоваться. К примеру, если организация откажется от дробления бизнеса с 1 января 2025 года, действие амнистии распространится на 3 года (2022-2024 годы). Чтобы ее применить, подавать заявление не нужно, организация подпадет под нее автоматически.

Также руководитель ФНС отметил ряд гарантий для тех, кто откажется от дробления. В частности, налоговая не будет:

- направлять в следственные органы материалы проверок за старые периоды;
- проводить в будущем выездные проверки по дроблению, если рисков дробления нет.



Промостраница о налоговой амнистии Информация ФНС России от 16.10.2024

#### 56. Сервис оценки юридических лиц: ФНС уточнила методику

Ведомство дополнило методику оценки финансово-хозяйственного состояния юрлица. Изменений немного, к примеру:

- проверят долю вычетов по НДС в части начисленного налога за 8 последних кварталов. Ее сравнят со средним значением для вида деятельности по региону. Анализ будут проводить на втором этапе проверки;
- дополнили данные выписки по результатам оценки. Так, в п. 1 «Наличие существенных прямых расхождений по НДС» среди прочего должны указать сумму расхождений и размер вычетов.

Напомним, методику оценки ФНС разработала на базе сервиса «Личный кабинет налогоплательщика юридического лица». Она включает двухэтапную оценку параметров финансово-хозяйственного состояния организации. По итогам анализа создают выписку с данными по каждому критерию в личном кабинете. Ее формируют по запросу юрлица.



Приказ ФНС России от 09.10.2024 №ЕД-7-31/840@

### 57. Суды указали, что критерии должной осмотрительности не могут быть одинаковыми для разных случаев

Инспекция провела выездную проверку. По ее итогам доначислены НДС, налог на прибыль и пени. Она посчитала, что организация проявила неосмотрительность и получила необоснованную налоговую выгоду. Среди прочего ее доводами были такие:

- создан формальный документооборот. Контрагент не поставлял товары, которые указаны в счетах-фактурах, этим занимался другой поставщик;
- контрагент зарегистрирован незадолго до сделки и ликвидирован вскоре после нее;
- совпадают адреса электронной почты и номер телефона;
- нет источника покупки товаров, которые реализованы налогоплательщику;
- руководитель дал противоречивые показания.

Компания обратилась в суд. Суды ее поддержали. Так, они указали, что имеют значение не только доказанные налоговиками обстоятельства, но и то, ясны ли они налогоплательщику. Критерии должной осмотрительности не могут быть одинаковыми в ситуациях, когда пополняются запасы и покупаются дорогостоящие активы или нанимаются подрядчики для существенного объема работ.

Суды отметили: ФНС не обосновала то, почему налогоплательщику нужно было проявить повышенную осмотрительность, а не ограничиться стандартными мерами. Покупатель затребовал учредительные документы контрагентов и изучил информацию из открытых источников. Он выполнил все рекомендации по соблюдению должной осмотрительности.



Постановление АС Уральского округа от 06.09.2024 по делу №А34-15567/2022

#### 58. ФНС обновила декларацию по НДПИ

Налоговики уточнили форму декларации по НДПИ, порядок ее заполнения и формат подачи.

Так, раздел 3 дополнен подразделами 3.2 и 3.3. В них отражают сведения, которые нужны для расчета показателей Ккг2023 и Ккг2024. В подразделе 5.1.1 появились строки 171 и 172 для величин Кдрм и Vдрм.

Обновленную декларацию нужно подавать с налогового периода – январь 2025 года.



Приказ ФНС России от 03.09.2024 №ЕД-7-3/696@

#### 59. Прослеживаемость: ФНС пояснила, что вычет по НДС не зависит от показателя из графы 14 счета-фактуры

В счет-фактуру добавили графу, в которой можно указать цену прослеживаемого товара без НДС. Налоговики уточнили, что показатель этой графы не влияет на базу по НДС. Его отсутствие в счете-фактуре поставщика не означает отказ в вычете у покупателя.



Письмо ФНС России от 30.09.2024 №ЕА-4-26/11135@

# 60. Иностранные продавцы товаров из ЕАЭС: ФНС доработала заявления для учета

Налоговики обновили формы заявлений иностранного лица о постановке на учет, изменении сведений и снятии с учета. В формы добавили поля для заполнения иностранными продавцами, которые торгуют через электронные площадки ЕАЭС.

Изменения применяют с 1 ноября 2024 года.

Напомним, с 1 июля зарегистрированные в ЕАЭС организации (в т.ч. посредники), которые продают товары россиянам через электронные площадки ЕАЭС, считают НДС с таких продаж. Они должны были встать на учет в инспекции до 30 июня. Сделать это можно было через сервис «НДС — офис иностранной интернет-компании». Для этого ФНС направляла особенности заполнения заявления.



Приказ ФНС России от 20.08.2024 №БВ-7-14/665@

# 61. Инвестиционный вычет по прибыли при вложениях в инновационные проекты – закон опубликован

В НК РФ внесли поправки о предоставлении вычета тем, кто инвестирует в инновационные проекты или деятельность через договоры инвестиционного товарищества.

Установили такие условия для получения вычета:

- срок договора не менее 5 лет, не предусмотрено право досрочно прекратить договор, уступить права по нему или выделить долю по договору;
- информация о договоре должна быть в региональном реестре инвестиционных товариществ. Порядок формирования и ведения таких реестров должны установить субъекты РФ;

• по договору должны осуществляться венчурные или прямые инвестиции в инновационные проекты или деятельность, реализуемые малыми технологическими компаниями. Категории (виды) таких проектов и деятельности, иные требования к договору должны установить субъекты РФ.

Право на вычет можно потерять, если:

- договор расторгнут или прекращен до истечения 5 лет;
- информация о договоре исключена из реестра;
- уступлены права и обязанности или выделены доли из имущества в общей собственности товарищей.

В этих случаях нужно восстановить налог и уплатить пени.

Налогоплательщик, который применил вычет, не вправе учитывать вклад, рассчитывая прибыль (убыток) при выходе из инвестиционного товарищества или прекращении договора.

Изменения применяют с 2025 года.



Федеральный закон от 30.09.2024 №337-Ф3

#### 62. Правительство ввело новые ставки платы за НВОС

Кабмин дополнил перечень загрязняющих веществ, за выброс которых взимают плату. Часть новых ставок платы за НВОС распространяют на отношения с начала 2024 года. К примеру, за выброс в атмосферный воздух стационарными источниками абразивной пыли ставка платы за тонну составит 204,04 руб.

Большинство же новых ставок начнет действовать с 1 января 2025 года.



Постановление Правительства РФ от 24.09.2024 №1290

### 63. С 1 января 2025 г. налогоплательщики на УСН становятся плательщиками НДС

Организации на УСН при доходах более 60 млн руб. в год должны платить НДС. При этом налогоплательщики могут выбрать один из вариантов:

- применять обычные ставки НДС и иметь право на вычет;
- платить по пониженным ставкам (5% при доходах от 60 млн до 250 млн руб. в год и 7% от 250 млн до 450 млн руб. в год), но без права на вычет. Применять одновременно спецставки НДС и общие ставки 0, 10 и 20% нельзя. Такие разъяснения дала ФНС.

Плательщики УСН с 1 января 2025 года могут использовать льготы по НДС.

При этом если доходы налогоплательщика УСН за 2024 год не превысили 60 млн руб., то с 1 января 2025 года обязанность по исчислению и уплате НДС в бюджет у него не возникает. Соблюден ли порог 60 млн руб., определяют по кассовому методу.

Освобождение от исчисления и уплаты НДС в бюджет предоставляется автоматически. Уведомления об освобождении от уплаты НДС представлять в налоговый орган не надо. Отдельные налогоплательщики на УСН освобождены от составления счетов-фактур.

Также ФНС подготовила методрекомендации для организаций и ИП на УСН, которые с 2025 года станут плательщиками НДС. Налоговая служба рассмотрела различные жизненные ситуации и алгоритм действий налогоплательщиков, указала, на что стоит обращать внимание. Плательщики УСН смогут найти ответы, к примеру, на такие вопросы:

- когда возникает обязанность исчислять и уплачивать НДС и когда такой обязанности нет;
- как определять, соблюден ли лимит доходов (60 млн руб.);
- как уплачивать НДС по длящимся договорам, которые заключили до 2025 года;
- какую ставку по НДС можно выбрать;
- когда применять расчетные ставки.



Федеральный закон от 12.07.2024 №176-Ф3 Федеральный закон от 29.10.2024 №362-Ф3 Письмо ФНС России от 17.10.2024 №СД-4-3/11815@ Письмо ФНС России от 22.08.2024 №СД-4-3/9631@

# 64. С 1 января 2025 г. увеличивают ряд повышающих коэффициентов к расходам по налогу на прибыль

Для поддержки организаций, которые вкладывают средства в развитие и расширение производства, в новые технологии, повышают с 1,5 до 2 следующие коэффициенты:

- коэффициент, который позволяет увеличить первоначальную стоимость отдельных ОС и за счет этого начислять амортизацию в более высоком размере. Изменения затрагивают радиоэлектронную продукцию и высокотехнологичное оборудование при соблюдении определенных условий;
- повышающие коэффициенты, которые и раньше применяли при учете затрат в связи с приобретением отдельных программ и баз данных. Расширяют круг объектов, по которым их можно использовать. Так, до 2024 года их применяют, только если программа, база данных относятся к сфере искусственного интеллекта. С 2025 года это не является условием их использования;
- коэффициент к затратам на выполнение отдельных НИОКР. Кроме этого, вводят повышающий коэффициент 2 к расходам на приобретение исключительных прав, а также прав на использование российских программ для ЭВМ, на адаптацию и модификацию этих программ.



Федеральный закон от 12.07.2024 №176-Ф3

# 65. С 1 января 2025 г. увеличивают лимиты при УСН и отменяют повышенные ставки по спецрежиму

#### Повышают:

- базовый порог доходов для перехода на спецрежим с 112,5 млн до 337,5 млн руб.;
- среднюю численность сотрудников для применения УСН с 100 до 130 человек, без права превышения;
- порог доходов для применения УСН до 450 млн руб.;

• порог по остаточной стоимости ОС — с 150 млн до 200 млн руб. Причем при расчете порога для сохранения права на спецрежим не учитывают стоимость российского высокотехнологичного оборудования по перечню правительства.

Для тех, кто превысил лимиты по доходам в 2024 году, предусмотрели переходные положения по УСН. Они могут снова перейти на спецрежим с 1 января 2025 года при соблюдении новых условий.

Есть и другие изменения в части УСН, так:

- коэффициент-дефлятор на 2025 год равен 1;
- если налогоплательщик встал на учет в другом субъекте, где ставка ниже, порядок уплаты налога изменится. В этом случае его нужно уплачивать по старой ставке в течение 3 лет. Цель исключить необоснованное перемещение бизнеса в субъекты, где действуют пониженные ставки по УСН;
- туристический налог плательщикам УСН с объектом «доходы минус расходы» учитывать в расходах нельзя;
- больше нет повышенных ставок 8% (для объекта «доходы») и 20% (для объекта «доходы минус расходы»). В НК РФ остаются только базовые: 6 и 15%.

При нарушении лимита право применять УСН прекращается с начала месяца, в котором это нарушение произошло.



Федеральный закон от 12.07.2024 №176-Ф3

Федеральный закон от 08.08.2024 №259-Ф3

Федеральный закон от 29.10.2024 №362-Ф3

# 66. С 1 января 2025 г. вводят ограничение для ИТ-компаний при применении ставки по налогу на прибыль 5%

Для российских организаций, которые работают в области ИТ, ограничивают круг лиц из одной группы для применения пониженной ставки по налогу на прибыль. Такими лицами не могут быть иностранные компании (кроме тех, у которых контролирующие лица — российские организации или граждане РФ), иностранцы, лица без гражданства.



Федеральный закон от 08.08.2024 №259-Ф3

# 67. С 1 января 2025 г. автоматизированную УСН любой субъект РФ вправе ввести на своей территории

Эксперимент по использованию АУСН распространяют на все регионы. Так, с 1 января все субъекты РФ могут ввести спецрежим на своей территории. Для этого они должны принять соответствующий региональный закон. Общий срок проведения эксперимента продлевают до 2027 года включительно.



Федеральный закон от 29.10.2024 №362-Ф3

# 68. С 1 января 2025 г. увеличивают основную ставку по налогу на прибыль и изменяют ряд специальных

Основную ставку по налогу на прибыль повышают с 20% до 25%, из них зачисляют:

- 8% в федеральный бюджет (с 2031 года 7%);
- 17% в бюджеты регионов и федеральной территории "Сириус" (с 2031 года 18%).

Для отдельных категорий организаций изменяют спецставки по налогу на прибыль, к примеру:

- для ИТ-компаний на 2025-2030 годы увеличивают ставку с 0% до 5%;
- для малых технологических компаний субъекты вправе устанавливать пониженную ставку по налогу на прибыль в 2025 2030 годах. Снижение возможно в части налога, которую перечисляют в бюджет региона.



Федеральный закон от 12.07.2024 №176-Ф3

# 69. С 1 января 2025 г. действует новый федеральный инвестиционный вычет по налогу на прибыль

Вводят новый вычет, который позволяет уменьшить часть налога на прибыль, зачисляемую в федеральный бюджет. Действуют в том числе такие правила:

- вычет можно применить, например, к расходам на приобретение, сооружение, изготовление, доставку ОС и доведение его до состояния, в котором оно пригодно к использованию;
- решение об использовании права на вычет нужно отразить в учетной политике;
- после вычета налог, который перечисляют в федеральный бюджет, в 2025-2030 годах не должен быть ниже налога, рассчитанного по ставке 3%;
- вычет текущего периода по общему правилу не может превышать 50% от расходов, которые формируют первоначальную стоимость ОС и амортизируемых НМА;
- ОС и НМА, по которым решили применить федеральный инвестиционный вычет, разрешили амортизировать;
- нельзя использовать такой вычет по ОС и НМА, при формировании первоначальной стоимости которых с 1 января 2025 года применили повышающий коэффициент 2;
- при продаже либо ином выбытии ОС или НМА до истечения 5 лет с момента ввода их в эксплуатацию нужно восстановить налог, который не был уплачен из-за вычета. Также потребуется уплатить пени. Если реализация либо иное выбытие ОС или НМА произошли уже по истечении срока их полезного использования, восстанавливать налог не нужно. При ликвидации ОС данные положения не применяют.

Вычет вправе применять, в частности:

- предприятия общепита;
- гостиницы;
- ИТ-компании;
- организации обрабатывающего производства (кроме производителей пищевых продуктов, напитков и табачных изделий).

Права на вычет не имеют иностранные организации - налоговые резиденты РФ, участники СЗПК, кредитные организации и многие производители подакцизных товаров.

Размер вычета равен 3%. На такую величину можно уменьшить платеж по налогу на прибыль при условии, что эти средства налогоплательщик инвестирует в развитие производства. Вычет, не учтенный из-за превышения, можно перенести на последующие 10 налоговых периодов. Решение о применении вычета принимают по конкретному объекту ОС (амортизируемому НМА).

Данный вычет вводят в дополнение к региональному инвестиционному вычету. Последний с 12 июля 2024 года сделали бессрочным. Можно использовать только один из двух вычетов.



Федеральный закон от 12.07.2024 №176-Ф3 Федеральный закон от 29.10.2024 №362-Ф3 Постановление Правительства РФ от 28.11.2024 №1638

#### 70. Не позднее 25 февраля 2025 г. нужно сдать декларацию по налогу на прибыль за январь по новой форме

Если налогоплательщик уплачивает ежемесячные авансовые платежи исходя из фактической прибыли, ему нужно подать декларацию за январь по новой форме. ФНС также обновила порядок заполнения декларации и формат подачи.



Приказ ФНС России от 02.10.2024 №ЕД-7-3/830@

# 71. Не позднее 25 марта 2025 г. нужно сдать декларацию по УСН за 2024 год по обновленной форме

ФНС скорректировала форму декларации, порядок ее заполнения и формат подачи. Правки в основном технические, в частности:

- изменили штрихкоды;
- в титульный лист добавили поле, в котором нужно указывать объект обложения "1" (доходы) или "2" (доходы минус расходы);
- обновили порядок заполнения поля "Достоверность и полноту сведений, указанных в настоящей декларации, подтверждаю". Так, для электронной доверенности в поле нужно приводить ее GUID



Приказ ФНС России от 02.10.2024 №ЕД-7-3/813@

# 72. С 1 апреля 2025 г. упрощается процедура подтверждения ставки НДС 0% при экспорте товаров и услуг

Станет легче подтверждать применение нулевой ставки НДС при оказании транспортно-экспедиционных услуг и услуг по международной перевозке товаров. Среди изменений:

- отменили требование, по которому на перевозочном документе должна быть отметка таможни. Речь идет о документах, по которым товары ввозят в РФ либо вывозят за пределы ЕАЭС из России автомобилем;
- при вывозе товаров железнодорожным транспортом за пределы ЕАЭС в инспекцию надо направить электронный реестр. В нем должны быть сведения о декларации на

товары и данные из перевозочного документа. При ввозе товаров таким транспортом из иностранного государства (не члена ЕАЭС) в налоговую следует подать электронный реестр со сведениями о транзитной декларации (декларации на товары) и информацией из перевозочного документа;

• установили сроки подачи новых видов электронных реестров и порядок истребования инспекцией документов, сведения из которых есть в таких реестрах.



Федеральный закон от 22.04.2024 №92-Ф3

#### 73. Не позднее 25 апреля 2025 г. нужно подать декларацию по налогу на прибыль за I квартал по новой форме

Если налогоплательщик уплачивает квартальные и ежемесячные или только квартальные авансовые платежи, ему нужно сдать декларацию за I квартал по новой форме. Изменений достаточно много. Приведем некоторые из них:

- в подраздел 1.1 раздела 1 добавили строку 056, в подраздел 1.2 строку 206. В них надо указывать КПП места нахождения организации (подразделения);
- подраздел 1.3 раздела 1 теперь называется «Налог с отдельных видов доходов». В него внесли строки с фиксированными сроками уплаты налога с отдельных видов доходов. Суммы налога нужно приводить по кодам (проценты, дивиденды, иные доходы);
- в лист 02 добавили новые коды признака налогоплательщика, уточнили формулировки прежних, некоторые коды исключили. Убрали ряд строк, к примеру, со сведениями о лицензии. По строке 265 нужно указывать исчисленную сумму торгового сбора с начала налогового периода. Ранее по ней показывали уплаченную сумму сбора;
- приложение 1 к листу 02 дополнили новыми строками, например: 108 для доходов в виде процентов по долгам любого вида и 109 для доходов в виде положительной курсовой разницы. Строку со сведениями о лицензии убрали. В строке 104 указывают доходы в виде штрафов, пеней или иных санкций за нарушение договоров или долговых обязательств, а также суммы возмещенного ущерба. Ранее по этой строке отражали доходы в виде стоимости излишков материально-производственных запасов и прочего имущества, выявленных при инвентаризации. Сейчас эти доходы перенесли в строку 103;
- в приложении 2 к листу 02 больше не нужно показывать расходы организаций, которые используют труд инвалидов, и общественных организаций инвалидов (строки 045 и 046).

ФНС также обновила порядок заполнения декларации и формат подачи.



Приказ ФНС России от 02.10.2024 №ЕД-7-3/830@

#### 74. С 1 января 2025 г. муниципалитеты вправе вводить туристический налог

Для этого в НК РФ включают новую главу «Туристический налог». Основные моменты:

- решение о введении туристического налога и о его размере вправе принимать муниципалитеты. Также они могут устанавливать дополнительные льготы;
- плату взимают за услуги по временному проживанию;
- предусматривают постепенный рост ставок: с 1% от цены проживания в 2025 году с прибавлением по 1% в год до 2029 года (далее не выше 5%);

- муниципалитеты могут устанавливать дифференцированные ставки с учетом сезонности и категории средств размещения. При этом есть минимальный налог;
- налог не исчисляется с цены услуги по проживанию ряда категорий граждан, в том числе участников СВО. Муниципалитеты могут расширять перечень категорий;
- налог нужно уплачивать по итогам квартала. Срок не позднее 28-го числа месяца, который следует за истекшим кварталом;
- декларацию должны подавать не позднее 25-го числа месяца, который следует за истекшим кварталом, по месту нахождения гостиницы.

ФНС и Минфин пояснили нюансы исчисления налога. Так, его нужно исчислять в течение того квартала, в котором происходит полный расчет с покупателем услуги. Минфин отметил: даты фактического получения услуги или предоплаты значения не имеют. Налоговая служба привела пример расчета. В марте 2025 года гражданин уплатил полцены за проживание в гостинице в июле. В июне он внес остаток. Налог следует исчислить в II квартале по ставке 1%.



Федеральный закон от 12.07.2024 №176-Ф3 Письмо ФНС России от 12.11.2024 №СД-4-3/12869@ (с Письмом Минфина России от 05.11.2024 №03-05-08/108773)

Информация ФНС России от 13.11.2024

#### 75. С 1 января 2025 г. вводят новые ставки платы за НВОС

Правительство дополнило перечень загрязняющих веществ, за выброс которых взимают плату. К примеру, за выброс в атмосферный воздух стационарными источниками калия хлорида ставка платы за тонну составит 204,04 руб.

Часть новых ставок платы за HBOC распространили на отношения с начала 2024 года. Однако большинство ставок действует с 1 января 2025 года.



Постановление Правительства РФ от 24.09.2024 №1290

#### 76. С 1 января 2025 г. действуют новые базовые ставки экологического сбора

Правительство утвердило базовые ставки экологического сбора сразу на 2025-2027 годы.

Напомним, ставка сбора определяется как базовая ставка, умноженная на коэффициент. Расчет делают по каждой группе товара или упаковки по перечню.

На 2025 год установили коэффициенты, на которые умножают базовые ставки. Кроме того, утвердили коэффициенты, применяемые с 2026 года.



Постановление Правительства РФ от 01.08.2024 №1041

# 77. С 1 января 2025 г. местные власти вправе закреплять ставку налога 1,5% для дорогостоящих участков

Местные власти могут устанавливать ставку 1,5% по земельному налогу для участков с кадастровой стоимостью свыше 300 млн руб. Это в 5 раз больше прежнего лимита 0,3%. Данную пониженную ставку сохраняют независимо от цены:

- для земель, которые имеют сельхозназначение или входят в зоны сельскохозяйственного использования населенных пунктов;
- для участков необходимых для обеспечения обороны, безопасности, таможенных нужд и ограниченных в обороте.



Федеральный закон от 12.07.2024 №176-Ф3

## 78. С 1 января 2025 г. власти субъектов могут устанавливать повышенную ставку налога для дорогой недвижимости

Для недвижимости с кадастровой стоимостью свыше 300 млн руб. региональные власти могут установить ставку по налогу на имущество до 2,5%.



Федеральный закон от 12.07.2024 №176-Ф3

## 79. Не позднее 25 февраля 2025 г. нужно сдать декларацию по налогу на имущество за 2024 год по обновленной форме

ФНС скорректировала форму декларации, порядок ее заполнения и формат подачи. Изменения затронули титульный лист:

- добавили поле «Налоговый орган по месту нахождения объекта налогообложения (код)». Его заполняют крупнейшие налогоплательщики. В поле указывают код территориальной инспекции по месту нахождения недвижимости, сведения о которой есть в декларации. По ряду объектов (находящихся за границей и др.) нужно отразить код инспекции по месту нахождения организации;
- убрали строку, в которой указывали наименование организации представителя налогоплательщика;
- изменили порядок заполнения поля «Наименование и реквизиты документа, подтверждающего полномочия представителя налогоплательщика». Так, для электронной доверенности в нем отражают ее GUID.



Приказ ФНС России от 27.09.2024 №БВ-7-21/805@

# 80. С 1 января 2025 г. корректируют порядок камеральной проверки единой (упрощенной) декларации

Камеральную проверку проводят в течение 3 месяцев на основании документов и информации, которая есть у налоговой. При проверке такой декларации вводят ряд нюансов. Например, по общему правилу инспекция проверяет налоговые периоды истекшего календарного года. Проверку проводят с 1 февраля следующего календарного года.



Федеральный закон от 08.08.2024 №259-Ф3

#### 81. С 1 января 2025 г. единую (упрощенную) декларацию сдают 1 раз

Оптимизируют число нулевых деклараций. Так, единую (упрощенную) декларацию нужно сдавать только за первый период, в котором не было движения денег или объектов обложения НДС и налогом на прибыль. Сроки такие:

- по НДС не позднее 20-го числа первого месяца следующего квартала;
- по налогу на прибыль не позднее 20 апреля.

Ранее ее подавали ежеквартально.



Федеральный закон от 08.08.2024 №259-Ф3

### 82. С 1 января 2025 г. уточняют правила расчета пеней, начисляемых организациям

С 1 января по 31 декабря 2025 года организациям установят 3 ставки для расчета пеней:

- за первые 30 календарных дней просрочки 1/300 ставки ЦБ от суммы недоимки;
- с 31-го по 90-й день 1/150;
- с 91-го дня и по день оплаты 1/300.

Временный порядок расчета пеней по фиксированной ставке 1/300 ключевой ставки Банка России больше не работает. Правило применяют по 31 декабря 2024 года независимо от того, сколько дней была просрочка.



Федеральный закон от 08.08.2024 №259-Ф3 Федеральный закон от 29.10.2024 №362-Ф3

# 83. С 1 января 2025 г. сообщать об обособленных подразделениях в одном городе нужно по новой форме

Если несколько обособленных подразделений находятся в одном муниципальном образовании или городе федерального значения, но на территории разных инспекций, их можно поставить на учет в одной из них.

С 1 января 2025 года уведомлять налоговую о своем выборе нужно по новой форме. Ее сократили до 1 страницы. Больше не надо подробно указывать сведения об обособленных подразделениях. В уведомлении нужно сообщить о выборе инспекции - привести ее код.

Формат представления и порядок заполнения тоже изменили.



Приказ ФНС России от 15.04.2024 №ЕД-7-14/306@

# 84. С 5 февраля 2025 г. в ряде случаев не будут блокировать счета организаций

Исключают блокировку операций по счетам организаций в случае, когда не подана квитанция о приеме требования предоставить документы, пояснения или уведомление о вызове в налоговую.



Федеральный закон от 08.08.2024 №259-Ф3

# 85. С 5 февраля 2025 г. устанавливают порядок определения даты получения документов от инспекции по ТКС

Датой получения документов от налоговой считают 6-й рабочий день со дня их отправки по ТКС. Изменения затрагивают тех, кто указан в п. 5.1 ст. 23 НК РФ. Это, например, организации, которые подают в налоговую годовую бухотчетность.



Федеральный закон от 08.08.2024 №259-Ф3

#### 86. С 4 марта 2025 г. истекает срок приостановления выездных проверок ИТ-компаний

Выездные проверки не проводят до 3 марта 2025 года. Это касается и повторных проверок. У ИТ-компании должна быть аккредитация. Исключение сделали для контрольных мероприятий, которые назначили с согласия руководства вышестоящего налогового органа или ФНС.



Письмо ФНС России от 24.03.2022 №СД-4-2/3586@

# 87. Обязательная продажа валютной выручки экспортерами: правительство снизило минимальный порог

Кабмин смягчил требования об обязательной продаже валютной выручки крупнейшими российскими экспортерами, на продажу которой отводится 30 дней с момента ее получения. С 19 октября они должны продавать на российском рынке не менее 25% средств, которые получили по внешнеторговым контрактам (ранее — не менее 50%).

Мера действует до 30 апреля 2025 года.



Постановление Правительства Российской Федерации от 11.10.2024 №1362

# 88. Ставки платы за негативное воздействие на окружающую среду с 2025 года – проект Минприроды

Планируют устранить множественность источников, в которых определены ставки платы. С 2025 года будет единый документ (п. п. 1, 4 проекта). Также со следующего года допкоэффициент для

ставок платы за НВОС хотят установить равным 1,045 (п. 3 проекта). Проект проходит публичное обсуждение.

Если изменения примут, их надо будет применять к отношениям, которые возникнут с 1 января 2025 года (п. 5 проекта).



Проект постановления Правительства РФ

#### 89. С 1 января 2025 г. устанавливают правила обложения налогами операций с цифровой валютой

В НК РФ ввели правила обложения операций с цифровой валютой, включая ее куплю-продажу, предусмотрели обязанность операторов майнинговой инфраструктуры. Цифровую валюту признали имуществом.

Среди прочего ввели такие новшества:

- в части НДС. Операции по майнингу и реализации цифровой валюты освободили от налога;
- в части НДФЛ. Доходы в виде цифровой валюты от майнинга в РФ признали доходами от источников в РФ. Их можно уменьшать на вычеты. К таким доходам применяют прогрессивную ставку 13%, 15%, 18%, 20% и 22%. А к доходам от купли-продажи и иного выбытия цифровой валюты дифференцированные ставки 13% и 15%. Правила о ставках НДФЛ действуют только в части доходов физлиц налоговых резидентов РФ;
- в части налога на прибыль. Доходы в виде цифровой валюты от майнинга учитывают во внереализационных доходах. Определять налоговую базу по операциям с цифровой валютой нужно по спецправилам.

Датой получения доходов от майнинга в целях НДФЛ и налога на прибыль признают дату, на которую возникает право распоряжаться цифровой валютой.



Федеральный закон от 29.11.2024 №418-Ф3

# 90. Уголовная ответственность за подачу подложных деклараций и счетов-фактур — закон опубликован

4 декабря 2024 года заработают поправки к УК РФ, которые вводят наказание за организацию подачи в инспекцию или сбыта от имени юрлиц заведомо подложных счетов-фактур, деклараций (расчетов). Последние признают подложными, если в них есть ложные сведения об отгрузке товаров, выполнении работ, оказании услуг или передаче имущественных прав. Если деяния сопряжены с извлечением дохода в крупном размере, наказание может быть одним из таких:

- штраф от 100 тыс. до 300 тыс. руб. или в размере зарплаты (иного дохода осужденного) за период от 1 года до 2 лет;
- принудительные работы до 4 лет;
- лишение свободы на этот же срок с возможным штрафом до 80 тыс. руб. или в размере зарплаты (иного дохода) за период до 6 мес.

Отдельное наказание ввели за те же деяния, совершенные в особо крупном размере либо организованной группой, а также сопряженные с извлечением дохода в особо крупном размере.



Федеральный закон от 23.11.2024 №406-Ф3

#### 91. С 1 января 2025 г. в НК РФ вводят понятие счета цифрового рубля

Это счет, открытый оператором платформы цифрового рубля по договору счета такого рубля.

Предусмотрели возможность взыскания недоимок за счет цифровых рублей в ситуации, когда нет или недостаточно денег (драгметаллов) на счетах налогоплательщика либо его электронных денег.

С 1 января 2025 года налоговики могут приостанавливать операции по счетам цифрового рубля, а также истребовать у операторов платформы справки о таких счетах, об остатках денег на них и др.

Предусмотрели освобождение от НДС операций с цифровым рублем и правила признания доходов и расходов по операциям с ним при налогообложении прибыли. Для НДФЛ установили, что датой получения дохода считается день его перечисления на счет цифрового рубля.



Федеральный закон от 19.12.2023 №610-Ф3

# 92. С 1 января 2025 г. вводят ограничения при учете расходов на рекламу в интернете

Включать в расходы затраты на рекламу, размещенную в интернете с нарушениями, нельзя. Так, организация не может учесть расходы, если:

- сведения о рекламе не представили в Роскомнадзор по закону о рекламе;
- ее распространили на информресурсе с ограниченным доступом;
- рекламу разместили на информресурсе иностранного лица, которое не исполнило требования законодательства РФ.



Федеральный закон от 29.11.2024 №416-Ф3

#### Финансовое регулирование

# 93. ЦБ РФ продлил льготный период для переводов на платформе цифрового рубля

Совет директоров регулятора утвердил тарифы на услуги оператора платформы цифрового рубля и размеры вознаграждений участникам платформы. До конца 2025 года будет действовать льготный период для всех, т.е. тарифы и вознаграждения будут равны 0 руб.

С 2026 года организации заплатят за каждый перевод от физлиц:

- 0,2% от суммы, но не более 10 руб. при оплате услуг ЖКХ;
- 0,3% от суммы, но не более 1500 руб. при оплате других услуг и товаров.

Один перевод между компаниями обойдется плательщику в 15 руб.



Решение Совета директоров Банка России от 29.11.2024

# 94. Валютные операции с цифровыми правами: с 11 января заработают правила постановки контрактов на учет

ЦБ РФ уточнит, что внешнеторговый контракт, по которому рассчитываются цифровыми правами, надо ставить на учет в уполномоченном банке. Речь идет о договоре между резидентом и нерезидентом на выполнение работ, оказание услуг, передачу товаров, информации и результатов интеллектуальной деятельности.

Правило нужно соблюдать, если минимальный размер обязательств по такому импортному контракту эквивалентен 3 млн руб., а по экспортному - 10 млн руб. Показатель нужно рассчитывать по курсу валют на дату заключения договора или внесения последних изменений о его сумме.

Контракт надо поставить на учет не позже дня, когда запись о передаче или получении резидентом цифровых прав внесут в инвестиционную платформу или систему цифровых финансовых активов (ЦФА). Это касается случаев, когда стороны определили сумму обязательств в договоре.

Резидент направит в банк, который принял контракт на учет, уникальный номер договора, код вида операции и выписку от оператора инвестиционной платформы или системы ЦФА. Срок исполнения обязанности - не позже 15 рабочих дней после передачи цифровых прав. Если оператор системы ЦФА - это и есть данный банк, то представлять материалы не нужно.

11 января 2025 года вступят в силу и другие изменения. Сейчас нет спецнорм о постановке таких контрактов на учет.



Указание Банка России от 06.08.2024 №6819-У

# 95. Проект об универсальном QR-коде для оплаты товаров, работ и услуг внесен в Госдуму

Согласно поправкам, кредитные организации и филиалы иностранных банков станут предоставлять клиентам реквизиты перевода или ссылку на них только через универсальный платежный код (абз. 2 п. 2 ст. 2 проекта). Полагаем, речь идет о том, что мобильные приложения нужно настроить так, чтобы они позволяли сканировать для безналичной оплаты только такой QR-код.

Также у кредитных организаций и филиалов иностранных банков появятся обязанности (абз. 3 п. 2 и пп. «в» п. 3 ст. 2 проекта):

- обеспечить возможность своим бизнес-клиентам (продавцам, исполнителям и пр.) отображать универсальный QR-код на кассах, в терминалах и т.п.;
- организовать для этого взаимодействие с оператором услуг по предоставлению данного кода. По словам авторов поправок, имеется в виду оператор национальной системы платежных карт.

Планируют ввести и другие новшества. Изменения заработают через 180 календарных дней после опубликования закона (ст. 3 проекта).

Напомним, ЦБ РФ поддерживает внедрение универсального QR-кода. Когда потребитель его отсканирует, то сможет выбрать удобный способ оплаты: через СБП, сервис банка или с помощью цифровых рублей.



Проект Федерального закона №774598-8

# 96. С 1 марта 2025 г. действуют новые правила передачи чека клиенту и применения ККТ в общепите

При расчетах за услуги общепита напечатать чек нужно после того, как клиент попросил счет, но до момента оплаты. Он подтверждает предстоящий прием денег. Передавать клиенту кассовый чек можно также через информресурс ФНС.



Федеральный закон от 08.08.2024 №274-Ф3

#### Изменения в формах отчетности

# 97. Статистическая отчетность: Росстат обновил указания по заполнению П-1 и П-5(м)

Ведомство утвердило измененные указания по заполнению форм статистики:

- о производстве и отгрузке;
- деятельности организации.

Среди прочего оно уточнило, как заполнять строку 01 формы П-1, если продукция, услуги и работы принимаются и оплачиваются по степени готовности. В строке отражают тот этап работ, который сдан и принят заказчиком в отчетном периоде.

Изменения применяют с февраля 2025 года.



Приказ Росстата от 29.11.2024 №590

## 98. Статистическая отчетность по инновациям: Росстат уточнил особенности заполнения формы

Ведомство скорректировало указания по заполнению формы статистики 4-инновация. В частности, уточнены примеры инновационных товаров, работ, услуг, которые связаны с искусственным интеллектом. Такими товарами, работами, услугами могут быть:

- первичные продукты искусственного интеллекта (его компоненты);
- продукты с компонентами искусственного интеллекта;
- услуги, которые оказывают с помощью искусственного интеллекта;
- продукты и услуги в разработке, производстве и эксплуатации искусственного интеллекта.



Приказ Росстата от 11.11.2024 №538

# 99. Бухгалтерский учет, финансовая отчетность и аудит: утверждены основные направления до 2030 года

Правительство утвердило основные направления госполитики в сфере бухучета, финансовой отчетности и аудита до 2030 года. Их будут использовать как ориентир при подготовке НПА и других отраслевых документов. План мероприятий по реализации этих направлений утвердит Минфин в ближайшие три месяца.

Цель госполитики - повышение достоверности, своевременности и комплексности информации о деятельности экономических субъектов. Планируется развивать систему стандартов бухучета и финансовой отчетности, расширить функционал ГИРБО и улучшить экономическую модель деятельности аудиторских организаций.

**Бухучет.** К 2030 году должны принять базовый комплект ФСБУ. В него, помимо уже принятых стандартов, должны войти стандарты бухучета доходов, расходов, биологических активов,

финансовых активов и обязательств. Введение базового комплекта стандартов создаст основу для уточнения сферы обязательного составления консолидированной финансовой отчетности, обеспечит баланс интересов ее пользователей и затрат ее составителей.

**Финансовая отчетность.** Хотят расширить наполнение ГИРБО. В него станут включать консолидированную финансовую отчетность, раскрываемую информацию об устойчивости и промежуточную финансовую отчетность. Также планируют внедрить технологические решения. Они позволят учитывать нюансы формирования финансовой отчетности, представлять аудиторские заключения в электронной форме, расширить перечень инструментов контроля качества отчетности из ГИРБО.

**Аудит.** Среди прочего предлагают ввести мораторий на существенные новые изменения модели регулирования и контроля аудита до 2030 года. Также хотят сформировать практику оказания ряда услуг (налоговое и бухгалтерское сопровождение зарубежных активов, контролируемых иностранных инвестиций и др.). Планируют расширить методическую базу применения информтехнологий в сфере аудиторских услуг.



Распоряжение Правительства РФ от 22.11.2024 №3386-р

# 100. В ГИРБО хотят размещать аудиторское заключение о консолидированной отчетности – проект в Госдуме

Депутаты рассмотрят поправки к законам об аудиторской деятельности и о бухучете. Предполагается, что в ГИРБО станут размещать аудиторские заключения о консолидированной финансовой отчетности (КФО) по МСФО компаний, которые обязаны составлять ее по закону.

Проект предусматривает такие моменты:

- аудиторская организация, которая составила заключение о КФО (иной документ по проверке), подает его в инспекцию по месту своего нахождения для формирования ГИРБО. Исключение ситуации, когда КФО не подлежит раскрытию, например, из-за данных с гостайной. О них аудируемое лицо должно сообщить до подписания заключения (иного документа о проверке). На это указано в п. 2 ст. 1, п. 2 ст. 2 проекта;
- аудиторское заключение (документ о проверке) направляют вместе с уведомлением. В нем аудиторская организация указывает данные, по которым можно идентифицировать аудиторскую организацию и аудируемое лицо, приводит значения контрольных показателей КФО (п. 2 ст. 1 проекта);
- согласие аудируемого лица на подачу заключения в ГИРБО не нужно, но уведомить его об этом аудиторы обязаны (п. 2 ст. 1 проекта).

ФНС определит состав сведений, по которым можно идентифицировать аудиторскую организацию и аудируемое лицо, утвердит перечень контрольных показателей, формат и порядок подачи уведомления, порядок заполнения формы (п. 2 ст. 1 проекта). Она также будет осуществлять доступ к заключениям, в т.ч. его ограничение и возобновление (п. 6 ст. 2 проекта).

Предполагается, что изменения заработают с 1 сентября 2025 года (ч. 1 ст. 3 проекта). Аудиторы станут направлять свои заключения с годовой отчетности за 2025 год и промежуточной отчетности за 2026 год (ч. 2 ст. 3 проекта).



Проект Федерального закона №765582-8

### 101. Статистическая отчетность П-6: Росстат обновил указания по заполнению

Ведомство скорректировало форму сведений о финансовых вложениях и об обязательствах, по которой отчитываются за январь — март 2025 года. Для нее Росстат уточнил указания по заполнению. Их применяют с апреля 2025 года.

Так, пояснили, как заполнять раздел 2 после того, как займы разделили на долгосрочные и краткосрочные. Указали, например, что по строкам 520 и 620 отражаются данные о долгосрочных и краткосрочных кредитах и займах с учетом начисленных процентов (по сроку кредита). В расшифровках к этим строкам заполняют сведения о кредитах и займах по секторам экономики. Из них выделяются кредиты и займы нерезидентов (строки 530 и 630). Облигационные займы учитывать не надо.



Приказ Росстата от 25.09.2024 №424

#### 102. Росстат обновил указания по заполнению формы 12-Ф

Ведомство утвердило отдельные указания по заполнению формы об использовании денег. По сравнению с указаниями, которые приведены в приказе с формой, есть изменения:

- уточнили, что для строки 294 обычные виды деятельности устанавливает организация;
- пояснили, как заполнять строку 323;
- дополнили, что для строки 303 расходы на содержание непроизводственной сферы учитываются на счете 29;
- уточнили, что информацию по использованию средств за счет чистой прибыли получают путем аналитического учета по счету 84.

Указания вступили в силу 1 октября 2024 года. Следовательно, их можно применять с отчетности за 2024 год.



Приказ Росстата от 17.09.2024 №413

# 103. С 1 января 2025 г. применяют ФСБУ 4/2023 «Бухгалтерская (финансовая) отчетность»

Начиная с отчетности за 2025 год надо применять ФСБУ 4/2023 «Бухгалтерская (финансовая) отчетность». Досрочно на него не переходят. Прежние формы не действуют с 1 января 2025 года.

Стандарт заменяет ПБУ 4/99 и Приказ №66н. После его вступления в силу нормы иных НПА (например, Положения по бухучету и бухотчетности) применяют в части, не противоречащей стандарту.

Среди изменений правил отчетности:

- определили подходы к признанию информации существенной для ее раскрытия в отчетности. Ранее такого подхода не было;
- установили правило зачета между показателями. Это можно сделать только в случаях, предусмотренных ФСБУ;

- закрепили минимальный перечень показателей, которые надо раскрыть в формах отчетности независимо от их существенности. По прежним правилам ряд показателей раскрывали, если они существенные;
- ввели дифференцированные требования к оформлению заголовочной части отчетности. Ранее действовали единые требования;
- конкретизировали правила подписания отчетности. Ранее было лишь общее требование.



Приказ Минфина России от 04.10.2023 №157н Информационное сообщение Минфина России от 26.03.2024 №ИС-учет-50

### 104. С 1 апреля 2025 г. нужно применять ФСБУ 28/2023 «Инвентаризация»

До этого момента организация могла начать применять стандарт добровольно. Среди изменений выделим такие:

- появились общие требования к инвентаризации (полнота, способы, которые подходят для того, чтобы выявить наличие объектов, документирование, условия ее проведения и т.д.);
- закрепили ряд понятий (объекты инвентаризации, их фактическое наличие, срок проведения инвентаризации и др.);
- разрешили определять наличие объекта, например, с помощью видео- или фотофиксации;
- организации дали право устанавливать состав документов инвентаризации. Ранее был полный перечень таких документов;
- ввели новые требования к оценке результатов инвентаризации (оценка на дату, по состоянию на которую проводили инвентаризацию, оценка недостачи по балансовой стоимости и т.д.);
- для каждого случая обязательной инвентаризации установили дату, по состоянию на которую ее нужно провести;
- уточнили случаи, когда инвентаризационную комиссию можно не создавать: в организации только руководитель и бухгалтер, инвентаризацию проводит аудитор. Ранее это было возможно только при малом объеме работ, когда инвентаризацию проводит ревизионная комиссия.



Приказ Минфина России от 13.01.2023 №4н Информационное сообщение Минфина России от 12.04.2023 №ИС-учет-44

#### Выпуск подготовлен методологами Академии UCMS GROUP

UCMS Group 29 лет оказывает услуги аутсорсинга расчёта заработной платы, кадрового делопроизводства, бухгалтерского учёта, а также юридический и налоговый консалтинг на рынке России и СНГ. Мы входим в ТОП-7 в рейтинге аутсорсинга учётных функций, основные наши клиенты — это международные компании, а также крупный и средний российский бизнес из разных отраслей.

Академия – центр компетенций UCMS GROUP, объединяющий методологов и консультантов по расчёту заработной платы, кадровому делопроизводству, бухгалтерскому и налоговому учёту, а также практикующих юристов по трудовому и налоговому праву.

Миссия Академии – активное содействие профессиональному развитию сотрудников, созданию среды для выращивания высококвалифицированных специалистов внутри компании, формированию единого подхода к работе с клиентом с целью непрерывного повышения качества оказываемых услуг.

Совместно с департаментом внутреннего аудита UCMS GROUP эксперты Академии оказывают консультационные услуги, кадровые и бухгалтерские аудиты, а также внешнее обучение сотрудников клиентов.

ЕСЛИ У ВАС ЕСТЬ ВОПРОСЫ ИЛИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ, ПИШИТЕ НА info.ru@ucmsgroup.ru

